
Marcel dice que rebaja 
crediticia de Codelco refleja 
“un momento de transición” 
y espera “tiempos 
considerablemente 
mejores” 

El ministro de Hacienda planteó que existe un “contraste” 
entre la selección de Rio Tinto para desarrollar el proyecto 
de litio en el salar de Maricunga, y la decisión crediticia de 
Moody's, señalando que la alianza con esa minera “es un 
acuerdo con una visión de futuro”. 
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Servicio de Evaluación 
Ambiental emite entiempo 
récord permiso ambiental 
que permite extender vida 
útil de Minera Zaldívar 
Operación minera del grupo Luksic ya cuenta con su 
Resolución de Calificación Ambiental (RCA), tras la 
publicación del documento. El presidente ejecutivo 
de Antofagasta Minerals destacó el trabajo coordinado 
con las autoridades y planteó que puede servir de 
“ejemplo” en el marco de la discusión sobre cómo 
acotar los tiempos de tramitación de permisos. 

VICTOR GUILLOU 

Como “un día de contrastes” definió el 

ministro de Hacienda, Marcio Marcel, 
las noticias que entregó Codelco en una 

misma jornada. Este lunes, la minera 

estatal anunció que había seleccionado 

a Rio Tinto para el desarrollo de su pro- 

yecto de litio en el salar de Maricunga, 

tras desarrollar un proceso de búsque- 

da desde 2024, en el cual recibió cuatro 

ofertas vinculantes de empresas interna- 

cionales. 

Sin embargo, al cierre del día 

se conoció que la agencia 

Moody's rebajó la califica- 

ción a la minera estatal, 

aludiendo a que el mix 

de alto endeudamiento 

e incertidumbre en el 

comercio internacional 

no permitiría a la cu- 

prera reducir sus niveles 

de deuda, sino hasta 2027. 

Al respecto, el ministro de 

Hacienda, Mario Marcel, abordó 

este martes ambos acontecimientos. 

“Fue un día de contrastes en buena me- 

dida. Uno puede decir una noticia buena 

y una mala, pero de contrastes también 

porque la asociación con Rio Tinto para 

explotar litio en el salar de Maricunga 

es un acuerdo con una visión de futuro, 

mientras que la calificación de riesgo en 

buena medida lo que está haciendo es 

calificar lo que ha sido la acumulación de 

deuda que ha tenido Codelco a lo largo 

de los años”, explicó el jefe de la billetera 

fiscal, tras participar en la celebración de 

los 25 años de Minera Los Pelambres, en 

la región de Coquimbo. 

      

  

   ES 

Según recordó Marcel, el período de 

mayor crecimiento de la deuda de la es- 

tatal “se inició por ahí por el año 2005, 

2006, en un momento en el cual había 

un muy buen precio del cobre. Sin em- 

bargo, en ese momento el gobierno de la 

época decidió retirar todo los excedentes 

y hacer que la compañía se endeudara 

para financiar su plan de inversiones”. 

“Ese fue el comienzo de un periodo de 

alto endeudamiento, que afortunada- 

mente, en la medida que Codelco ya vaya 

concluyendo con esas inversio- 

nes estratégicas anteriores, 

que ya vayan entrando en 

operación los nuevos de- 

sarrollos, y que se vayan 

materializando estas 

nuevas oportunidades 

de negocio, esa relación 

de deuda respecto de sus 

activos, de su patrimo- 

nio, se va air gradualmente 

también reduciendo”, agregó 

el secretario de Estado. 

Con ello, el ministro -que es uno de 

los dos secretarios de Estado que repre- 

sentan al gobierno como accionista de 

la minera- planteó una mirada positiva 

hacia adelante. “Creo que es expresión 

quizás de un momento de transición 

para Codelco, pero del cual esperamos 

que vengan tiempos considerablemente 

mejores”, señaló. 

A marzo de 2025, la deuda financie- 

ra neta de Codelco alcanzó a US$23.146 

millones, un 19% más que los US$19.494 

millones a igual mes de 2024. El último 

año, la cifra había cerrado en US$22.413 

millones. Q 

VÍCTOR GUILLOU 

— A sólo cuatro días hábiles del visto bue- 

no otorgado por la Comisión de Evaluación 

Ambiental de Coquimbo, el Servicio de 

Evaluación Ambiental emitió este martes 

la Resolución de Calificación Ambiental 

(RCA) del proyecto “Extensión de vida útil 

con transición hídrica-Compañía Minera 

Zaldívar”. 

El documento, de 174 páginas, está fir- 

mado por la delegada presidencial de 

Coquimbo, Karen Behrens, y el direc- 

tor regional del SEA, Tomás Ballesteros. 

La publicación del documento se da en 

tiempo récord, ya que la entidad tenía 

plazo hasta el 29 de mayo para dar cum- 

plimiento al trámite. 

La noticia fue divulgada por el propio 

presidente ejecutivo de Antofagasta Mi- 

nerals, Iván Arriagada, mientras lideraba 

la celebración de los 25 años de Minera 

Los Pelambres, en la Región de Coquim- 

bo. 

“Es muy bueno que se haya aproba- 

do, hemos trabajado con el Servicio de 

Evaluación Ambiental yo creo de forma 

oportuna y profesionalmente, y creo que 

es un buen ejemplo -hoy día se habla de 

los permisos, creo que existe acuerdo en 

que tenemos que mejorar el sistema de 

permisos en el país-, para tener como re- 

ferente para los cambios que hay que ha- 

cer. Creo que ha sido muy positivo y una 

gran noticia para el grupo”, dijo el ejecu- 

tivo del brazo minero del grupo Luksic. 

Arriagada destacó el trabajo coordinado 

“con las autoridades, los organismos téc- 

nicos y la comunidad”. 

La minera estuvo a pocos días de tener 

que poner en marcha un plan de cierre 

para la operación minera, que emplea a 

cerca de 4.000 trabajadores. 

La aprobación del proyecto, que permi- 

te extender el uso de aguas continenta- 

les durante tres años, es decir, sólo hasta 

2028, también habilita la continuidad 

operacional del yacimiento ubicado en la 

Región de Antofagasta hasta el año 2051. 

25 AÑOS DE LOS PELAMBRES 

Antofagasta Minerals festejó este mat- 

tes los 25 años desde que Los Pelambres 

comenzó a ser operada como una mina 

a rajo abierto. El yacimiento -donde el 

brazo minero de grupo Luksic controla 

el 60% de la propiedad, y el otro 40% es 

del consorcio japonés conformado por 

Nippon LP Resources BV (25%) y MM LP 

Holding (15%)- comenzó como una ope- 

ración subterránea a pequeña escala. Su 

transformación hacia una operación a 

cielo abierto fue liderada por Andrónico 

Luksic Abaroa y su hijo, Jean-Paul, ac- 

tualmente presidente del directorio de la 

minera. 

Arriagada recordó que el proyecto 

“surgió de una idea que parecía impo- 

sible inicialmente. Fue una decisión 

de don Andrónico y sus hijos, liderada 

por el mismo Jean-Paul -a mí me toca- 

ba conversarlo mucho con él, y fue bien 

arquitecto de Pelambres- que lo llevó a 

comprometer todo su patrimonio para 

impulsar un proyecto de gran minería, 

algo que ninguna empresa de capitales 

chilenos había desarrollado hasta ese 

momento”. 

El presidente ejecutivo de la minera 

además recordó que el impulso del pro- 

yecto se dio cuando “existían muchas 

dudas respecto del futuro del metal”, en 

medio una lenta demanda del commodi- 

ty y cuando el precio del cobre no supe- 

raba los US$1 la libra. 

En esa línea, sostuvo que “la determi- 

nación de llevar adelante este yacimiento 

era, para muchos, una apuesta arries- 

gada”, por lo que destacó la apuesta de 

empresas japonesas por impulsar el pro- 

yecto.Q
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